

Algunos Juicios Críticos.

La “Mercurial Eclesiástica” preciada joya de nuestra literatura enseña deleitando como el Quijote de Cervantes,... obra de bendición de la flaca humanidad... que necesita creer lo que no entiende, para ocultar en la sombra del misterio una chispa lejana de esperanza sobre la vida de ultratumba, como consuelo y pobre compensación de las miserias y lágrimas del mundo.

El nombre del Obispo Ignacio José Ordóñez queda inmortalizado en las páginas de este libro singular, atrayente por la belleza de la forma, y admirable por el vigor de la defensa y el ataque; este libro que resplandece y vibra, como fuego de misteriosa fragua, en cuyo seno los dioses inmortales están purificando de continuo la verdad y la justicia.

ALBORNOZ, M.A.: Revista “América”, N. 49, pp.395-403.1932, Quito,
Ministro de Estado y Legislador

“Si para herir en lo vivo al clericalismo desató el rayo de su indignación en “Mercurial Eclesiástica”..., qué importa que no sea Montalvo el creador de un sistema filosófico, qué importa que su pensamiento político fragmentario no haya alcanzado la hondura que le señale como ideólogo, pero si como luchador invencible”.

“Sin embargo en la obra literaria de Montalvo palpitan los anhelos de un pueblo que aún sigue sufriendo y luchando por concluir con las servidumbres que le oprimen... siendo sus libros los inspiradores de la rebelión contra el despotismo, y son para la juventud la base para audaces avances en la investigación de las teorías libertarias.”

JARAMILLO ALVARADO, Pío: Montalvo Político. Revistas “América”. N.49, pp.289-310, Quito, 1932. (Jaramillo fue maestro universitario y Presidente de la Casa de la Cultura Ecuatoriana).

"Montalvo fue un hombre de genio...y fue filósofo de cuerpo entero. Ambos atributos lo convierten en una figura, nacional, continental y universal. Adaptando una valoración memorable, podemos aseverar que el ambateño fue uno de los Doce pares del intelecto y dignidad de nuestra América".

AGRAMONTE, R: La Filosofía de Montalvo (Tomo I, pg.XXI) Editorial Banco Central del Ecuador.

(Agramonte fue el mayor estudioso y exégeta de las ideas y filosofía de Montalvo, fue rector de la Universidad de la Habana y Ministro de Relaciones Exteriores de Cuba)

"Señor y amigo : ya he saboreado la Mercurial. Es poco cuanto lo que puedo decir a Ud. en elogio del estilo; parece unas veces esculpido en bronce, otras en terso alabastro, y otras modelado en viva carne. Además hay en tan larga invectiva toda la gracia necesaria para que ni un momento canse su lectura. No necesito hacer reservas en cuanto al fondo: Ud. lo adivina y yo puedo ahorrarlas."

PARDO BARZAN, E.: (Importante novelista española).